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La formation des adverbes en -ment 

 

Les adverbes en -ment sont formés à partir d’un adjectif qualificatif.                                                                     

grave → gravement   grand→ grandement     méchant→ méchamment      violent→violemment                                                                      

Pour former les adverbes en –ment, il faut tenir compte de la lettre (ou syllabe) finale de l’adjectif. 

 

Pour les adjectifs qui se terminent par une consonne au masculin : 

➢ On forme l’adverbe en ajoutant –ment au féminin de l’adjectif. 

Exemples :                                                                                                                                                                                                  

grand – grande – grandement         long- longue- longuement         heureux –heureuse-heureusement                                                                                                                             

 

Le féminin peut être modifié dans certains adverbes. 

bref – brève, mais brièvement 

gentil – gentille, mais gentiment                                  

précis – précise, mais précisément  

 

Pour tous les autres adjectifs se terminant par une voyelle (finale en –e,  –é,  –i,  –u) :  
 

➢ On forme l’adverbe en ajoutant –ment au masculin de l’adjectif 

Exemples :  

faible → faiblement                poli → poliment              grave → gravement              vrai → vraiment                           

absolu → absolument           aisé → aisément          prétendu → prétendument 

 

Pour les adjectifs qui se terminent en –ant ou –ent au masculin :  

➢ On forme l’adverbe en remplaçant –ant par –amment et –ent par –emment.  

Exemples :  

abondant → abondamment            courant → couramment                       bruyant → bruyamment                             

prudent → prudemment                 récent → récemment                             violent → violemment 

  présent -› présentement                       lent -› lentement 

 Cas particuliers   :    

● Traître fait traîtreusement           gai fait gaiement ou gaiment          

● Pour certains adjectifs qui se terminent par –e, on forme l’adverbe en remplaçant le e final par –ément.  

aveugle → aveuglément                       énorme → énormément             profond→ profondément 

● Certains adjectifs en –u prennent l’accent circonflexe sur la voyelle.                                                                         

assidu → assidûment                cru → crûment                     dû → dûment              goulu → goulûment    ....                

                                                                                                                            


